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Distribuição gratuita

 Nela foi construída a pauta de reivindicações 
de reposição salarial e no vale alimentação e 
condições de trabalho. Houve a discussão e 
aprovação da proposta orçamentária para o ano de 
2023, além disso, foi construído propostas para ações 
sindicais para o final de ano e início de 2023.
 O presidente de entidade prof. Jonas, falou 

com a reportagem e avaliou a reunião: "Nós 

construímos uma proposta salarial plausível, 

observando o orçamento do município e as 

necessidades dos nossos servidores. Também 

construímos ações que serão tomadas ao longo dos 

próximos dias, que buscam atender as reivindicações 

dos trabalhadores públicos."

 Simusar promoveu no último dia 10 
assembleia geral com seus associados. 

SIMUSAR realizou 
assembleia geral

Corte de recursos da 
educação 

pág 05

pág 06 
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Sindicato promove 
melhorias em terreno

UBS Júlio de Oliveira 
organiza 1ª Feira de Saúde
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Reflexão

Prof. de História  na EMEF 
Duque de Caxias e na 
EEEB Cruzeiro

Flávio Girardon 

 Não basta apenas escolher representantes, 
mas é preciso estar atento ao que irá ocorrer dentro 
da política nacional, acompanhar, pesquisar e estudar 
são fatores fundamentais para entender o que ocorre 
em nossa realidade que muitas vezes exige além da 
nossa condição. Governar representa defender ou 
procurar modificar o ambiente social, o que nem 
sempre é fácil, pois há vários interesses em jogo, os 
governantes podem representar o capital financeiro 
ou identificar-se com um projeto de cunho popular. 
Em grande medida, o Parlamento seja na capital 
federal, como nas Assembleias Legislativas são 
palcos de muita luta, principalmente na defesa de 
projetos que podem melhorar ou piorar a vida da 
população. A realidade brasileira é bastante autoritá-
ria e conservadora no aspecto político, basta ver a 

 O resultado das eleições no Brasil tanto no 
aspecto do Executivo quanto do Legislativo merece 
uma análise e uma percepção bastante prudente. 
Começamos pelo legislativo, no caso o Congresso 
Nacional. Em 2022, cerca de 156 milhões de eleitores 
estavam aptos a exercer o direito de escolha, embora 
saibamos que muitas vezes essa… escolha está 
condicionada à pressões e todo tipo de fatores que no 
momento não iremos avaliar, mas vamos aos núme-
ros: cerca de 513 Deputados Federais em sua grande 
maioria foram reconduzidos ao Parlamento, algumas 
agremiações partidárias encolheram, outras acaba-
ram se fortalecendo na caminhada 
eleitoral, tivemos Senadores eleitos 
por seus Estados ( uma vaga por 
Estado ) os quais irão atuar no Senado 
Federal pelo período 2023 / 2030, 
composto por 81 senadores, afinal 
nesse caso são 8 anos de mandato, 
a l ém é  c l a ro  das  esco lhas  de 
Governadores de Estado, cerca de 27, Deputados 
Distritais ( Brasília ) e o cargo máximo da nação: 
Presidente da República.

ESCOLHAS GERAM IMPACTOS

O QUE A REALIDADE PODE ENSINAR?

composição das casas legislativas, mas os poucos 
representantes que possuem posicionamentos 
diferentes tem sido bastante atuantes na defesa de 
pautas importantes como por exemplo uma econo-
mia mais solidária e os fatores ambientais. Mas não 
podemos esquecer que o Brasil é uma nação alijada, 
com muitos problemas que foram ampliados nos 
últimos anos devido à interesses privados sem levar 
em conta a necessidade da população. Nossa educa-
ção está atirada no canto, a saúde pública sofre com
restrição de recursos, meio ambiente sendo depreda-
do, habitação, agricultura, assistência social, previ-
dência, em total ausência de políticas públicas. Há 
um país pedindo apoio que precisa ser sacudido e 
uma sociedade, ao menos uma parcela significativa 
que não compreende a história do Brasil e que ainda 
não entendeu que estamos todos (as) na mesma casa 
comum. As eleições encerraram-se no último dia 30 

de outubro e a vida segue. A partir de 
agora busca-se a luta pela construção 
da normalidade, a pacificação tão 
necessária aos brasileiros (as), a busca 
de destacar
o Brasil na iminência do mundo, papel 
que jamais deveríamos ter desprezado.

GOVERNAR É ADOTAR UMA 
AGENDA HUMANITÁRIA
 O governante deve colocar-se para 215 
milhões de brasileiros (as) e não apenas para um 
conjunto específico, deve ter conhecimento da 
realidade do seu país, compreender a nossa história, 
ter sensibilidade, humanidade, disposição de lutar 
pela soberania nacional, além, é claro de construir 
políticas públicas aliadas ao meio ambiente, tão 
importante para o mundo. O Brasil está sendo 
observado e nossas atitudes daqui para a frente serão 
de grande impacto no planeta, estamos no limiar de 
um papel que não podemos ofuscar sob pena de 
perdermos a carruagem da história. Construir a 
nossa participação, fazer parte do momento e 
compreendê-lo são fatores imprescindíveis da 
ocasião. Talvez muitos não perceberam, mas as 
eleições de 2022 entraram para os anais políticos do 
país e serão lembradas no futuro como um grande 
divisor de águas, o reencontro de um país que ainda 
não cumpriu efetivamente seu papel de comando no 
mundo.

O governante deve 
colocar-se para 215 
milhões de brasileiros 
(as) e não apenas para 
um conjunto específico.

JA Em breve TV JAC/Mauá
Via app

100 3
VERA CRUZ

RÁDIO

Devido ao período da pandemia, a partir de 28 de 
maio de 2020, quando foi editada a Lei comple-
mentar 173, os servidores foram surpreendidos 
com a impossibilidade de contagem de tempo para 
fins de alcançar os benefícios previstos no Plano 
de Carreira e Regime Jurídico.Mesmo que se 
entenda que Regime Jurídico e Plano de Carreira 
previam avanços e progressões, desde período 
muito anterior a pandemia, de que não representa-
vam aumentos de despesas, uma vez que já 
programada e orçada, de que haveria quebra de 
competência, tendo que cabe ao ente regular a 
questão salarial e administrativa de seus servido-
res.Todos os argumentos, até a presente data não 
foram recepcionados, para fins de sinalizar a 
possibilidade de reversão desta questão. tendo que 
o entendimento judicial, reconhece a validade da 
LC 173, como referido no processo 9001050-
27.2021.8.21.0028, onde consta que "sendo assim, 
não há do que se falar em implementação de 
adicional por tempo de serviço, haja  vista  que  
através  da  análise  conjunta  do  disposto  nos  
artigos  supracitados  e  do entendimento do 
Supremo Tribunal Federal, percebe-se que 
inexiste espaço hermenêutico para interpretações 
divergentes da própria lei."Através da Lei comple-
mentar 191 houve um redução dos efeitos para 
servidores da área da saúde e segurança pública, o 
que motiva a busca pelo reconhecimento desta 
condição para as demais categorias, seja por meio 
de uma decisão judicial ou ainda, por lei federal, 
como maneira de amenizar os prejuízos gerados 
na vida de todos servidores públicos.

Dos benefícios 
congelados

Distribuição gratuita

Advogado OAB: 
José Sávio Hermes
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EMEF Santa Rita faz homenagem para Servidores

EMEI SONHO INFANTIL - aprendendo brincando

EMEF Nossa Senhora da Glória é contemplada com 
o Fundo Social Sicredi

 Valorizar o servidor é 
estar comprometido com a 
excelência no atendimento às 
demandas que a sociedade espera 

 O Servidor Público é 
fundamental para o bom funcio-
namento da administração 
pública.  O desempenho exem-
plar de cada servidor torna a o 
serviço público cada vez mais 
eficiente, gerando satisfação da 
população e qual idade no 
atendimento.

e merece receber. 
 Pensando nisso, no dia 
28 de outubro a EMEF Santa 
Rita prestou uma homenagem 
aos servidores públicos que 
desempenham suas atividades na 
educandário.
 ‘Em nome da Equipe 
Diretiva, professores (as), alunos 
(as) da EMEF Santa Rita, a 
homenagem repleta de amor, 
carinho e reconhecimento’, falou 
a diretora Cláudia.

 Com o Projeto Escola,  Espaço de 
Interações e Construção das Aprendizagens o 
educandário dará continuidade às  melhorias previs-
tas na estrutura física, como reformas dos Parques 
infantis e colocação de brinquedos novos, além de 
melhorias nas salas de aula com aquisição de quadros 
para salas de aulas,  televisores e equipamentos 
multimídia, tudo para melhorar a qualidade do 
ensino. 

 A Escola Municipal de Ensino Fundamental 
Nossa Senhora da Glória, do bairro Glória, nova-
mente foi contemplada no Fundo Social @Sicredi 
União RS/ES. 

 O que é o fundo Social Sicredi?
 O Fundo Social, que antes levava o nome de 
Valor "S", foi criado em 2018 e é um recurso financei-
ro que tem como objetivo alavancar e apoiar entida-
des em prol do desenvolvimento regional.

 Os recursos do 
fundo

O projeto deve fomentar o desenvolvimento da 
região e abordar um dos pilares do programa: 
Educação e cultura, empreendedorismo, saúde ou 
s e g u r a n ç a .  C a d a 
a s s o c i a d o  p o d e r á 
cadastrar um projeto 
vinculando a um CNPJ, 
com o valor máximo de 
apoio de R$15 mil e o 
mínimo de R$1 mil, por 
projeto.

 São pré-requisitos para participar

 São destinados 
1% do valor incremen-
tado pelas agências em: 
depósito à vista,  a 

prazo, poupança, previdência, LCA e fundos de 
investimentos do ano anterior, tento o teto máximo, 
o valor de 2% do resultado da cooperativa.

 A criança, durante seu desenvolvimento, 
utiliza muitas estratégias para sua aprendizagem. A 
técnica de aprender brincando é uma das mais 
eficazes para que ela desenvolva o lado cognitivo e 
emocional. Bem como estar preparada para enfrentar 
e melhorar dificuldades que apresente durante o 
período escolar.

 Pensando em estratégias que desenvolvam a 
aprendizagem das crianças de maneira lúdica a turma 
do Maternal 1 da EMEI Sonho Infantil, com a 
professora  Taize e as monitoras Cristiela, Andreia, 
Marlene e Roseli, realizaram uma atividade em que os 
educandos puderam experimentar todas emoções 
proporcionadas por uma aprendizagem recreativa.

 Isso porque enquanto a criança está brincan-
do, elas experimentam, inventam, descobrem, 
aprendem e conferem habilidades que já possuem ou 
que estão evolução.

 Educar e fazer uma criança aprender brin-
cando é muito importante. Afinal é nas brincadeiras 
que ela demonstra interesse, e assim a aprendizagem 
torna-se algo atrativo. Isso faz com que a criança 
aprenda com mais facilidade, tornando a brincadeira 
também um meio de expressão.



4 Edição 11 - Nov 22 O ervidorSJornal

Empresas onde o Servidor associado do Simusar compra melhor e com descontos especiais.  

PARCEIROS DO SIMUSAR



5Edição 11 - Nov 22O ervidorSJornal

Sindicato promove melhorias em terreno para atender 
associados

 Para melhorar as condições de estrutura e 
garantir mais conforto para seus associados quando 
esse usufruírem do Salão de Festas da entidade, a 
Diretoria do Simusar e comissão de associados está 
realizando obras no terreno do sindicato.
 Esse espaço fica aos fundos da entidade 
sindical na rua Guilherme Balze, o terreno foi adqui-
rido há vários anos e estava, até o momento, sem uso. 
 No início deste ano foi proposto pela direto-
ria à assembleia geral a utilização do terreno com 
espaço para ser locado junto com o Salão e, para tan-
to, realizar obras para adequação das condições. Os 
associados aprovaram a ideia e, na mesma reunião, 

 A empresa SOS Pinturas desenvolve a obra 
que tem previsão de conclusão em meados de 
dezembro.

foi criada uma comissão que desenvolve a fiscaliza-
ção da obra.
 No local será colocado piso intertravado, 
criado um espaço para colocação de brinquedos 
infantis, melhorias na iluminação, colocação de gra-
mado e, principalmente, construído rampa de acessi-
bilidade.

 “A obra vem ao encontro daquilo que nos 
propomos fazer quando concorremos a presidencia. 

Colocar sempre o bem estar dos nossos associados 
em primeiro lugar, lutar para que as condições de 
trabalho e salariais sejam as melhores possíveis, 
desenvolver ações para melhoria do poder de compra 
do salário e oferecer o melhor aos associados.” Disse 
o presidente da entidade Prof. Jonas.

Corte de recursos da educação atrasa recuperação do setor

O presidente da Associação Nacional de 
Pesquisadores em Financiamento da Educação 
(Fineduca), Nelson Cardoso do Amaral, disse que a 

As despesas e os investimentos na educação 
pública brasileira vêm diminuindo desde 2016 e a 
recuperação do setor deverá ser lenta, segundo deba-
tedores que participaram de audiência pública inte-
rativa na Subcomissão Temporária para Acompa-
nhamento da Educação na Pandemia, que ocorreu 
dia 07/11.

O presidente do colegiado, senador Flávio 
Arns (Podemos-PR), disse que a área da educação 
sofreu “severos cortes” nos últimos anos e que os 
investimentos precisam ser urgentemente retoma-
dos.

— Todos nós no Brasil temos que entender 
que, se quisermos uma família feliz, uma família que 
pense no futuro dos filhos, isso só acontece pela 
educação. Se a gente pensar no desenvolvimento, é 
pela educação, e para observarmos se a educação 
está sendo priorizada, é olharmos o orçamento. O 
orçamento é que vai dizer para a gente se uma políti-
ca pública é prioridade ou não. E é isso que nós esta-
mos fazendo hoje — afirmou Arns.

recuperação da educação brasileira precisará de uma 
coordenação nacional, pois “durante todo esse perío-
do da pandemia, não houve ações de coordenação 
por parte do MEC”. Para ele, o governo Bolsonaro 
promoveu retrocessos no ensino que vão demorar a 
ser superados.

Amaral citou dados do Inep mostrando que 
os investimentos públicos na área da educação fica-
ram em 5,4% em 2020. Essa porcentagem, porém, já 
deveria estar em 7% do produto interno bruto (PIB), 
segundo as metas do atual PNE. O PNE determina 
que o investimento deveria aumentar progressiva-
mente até atingir 10% do PIB em 2024. 

Segundo ele, houve um processo de “des-
construção e desfazimento” da educação pública 
desde o impeachment de Dilma Rousseff  em 2016. 

— É impossível a gente pensar que vai conse-
guir atingir esse valor de 10% do PIB até 2024, que é 
praticamente dobrar os recursos da educação — afir-
mou.

 Consultor de Orçamento e Fiscalização 
Financeira da Câmara dos Deputados, Claudio 

Teto de gastos

 O economista Jorge Abrahão de Castro 
apontou que os investimentos na educação 
aumentaram constantemente de 1995 a 2015, 
quando então começaram a cair. 

— É interessante observar que, em valores 
constantes, você tem um crescimento nesses 20 
anos. E você sai de 1995 e chega em 2015 
triplicando o valor do gasto em educação. Você 
triplica em 20 anos. Você tem crescimento 
permanente — disse Castro, que é ex-diretor do 
Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea).                                         
Fonte: Agência Senado

Riyudi Tanno afirmou que o teto de gastos públicos 
vem restringindo significativamente o crescimento 
dos investimentos na educação pública.

 Segundo o consultor, desde que o teto de 
gastos foi criado, a educação “não esteve entre as 
prioridades na alocação de recursos”.

 — No período de vigência do teto [desde 
2016] a função educação perdeu R$ 74 bilhões. (...) é 
um desmonte das dotações orçamentárias da 
educação (...)  A Emenda 95 tem inviabilizado a 
manutenção e a expansão das políticas educacionais 
— avaliou Tanno.
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UBS Júlio de Oliveira organiza 1ª Feira de Saúde 

 Os Servidores Públicos da 
UBS Júlio de Oliveira, em conjunto 
com a equipe multiprofissional, 
FUMSSAR e empresas parceiras 
realizaram no dia 04/11, a 1ª Feira da 
Saúde. 
 O evento teve como objetivo 
principal aproximar a comunidade, 
além de conscientizar sobre a impor-
tância da prevenção de doenças. 

 Na atividade foram realizadas 
diversas ações, como: testes rápidos, 
aferição de glicose e pressão, vacinas, 
mateada, atividades físicas, brinquedos 
para as crianças, entre outros.

 A coordenadora da Ubs Júlio de 
Oliveira, Lenita Dalcin comemorou o 
sucesso do evento. ‘Foi um dia muito 
lindo! Um dia feito e pensado e articu-
lado por muitas mãos! Obrigada a 
equipe, aos nossos queridos apoiado-
res, a gestão do nosso município e 
principalmente a cada usuário que veio 
nos prestigiar! Gratidão!’

 O evento iniciou às 9h da e foi 
até às 16 horas, no Campo Ouro Verde, 
bairro Cruzeiro. 

 Mais de 15 servidores públicos 
estavam mobilizados e atenderam 
aproximadamente 500 pessoas.
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DICA DE LEITURA  Você que é leitor do Jornal O SERVIDOR 

pode colaborar com envio de textos para a coluna 

"Espaço do Leitor".  A seção permitirá a democrati-

zação de opiniões e ideias referente a vários assuntos. 

Para divulgação será usado apenas o nome indicado 

pelo leitor.  Para colaborar envie a sua sugestão, 

op in i ão  ou  c r í t i c a  pa r a  r edacaooser v i-

dor@gmail.com. 

ESPAÇO DO LEITOR

 Muito importante a matéria sobre Assédio 
Moral da edição de outubro. Parabéns ao jornal O 
Servidor, sempre preocupado em informar.

 Chega de humilhar e assediar trabalhadores. 
Isso é crime e precisa ser coibido. Parabéns pela 
matéria sobre assedio moral. 

 Quero parabenizar a diretoria do nosso 
Sindicato que tem se esforçado bastante na busca por 
parceiros, conforme tabela na edição de setembro. 
Tenho aproveitado os descontos, além disso, os 
serviços prestado são ótimos.
Leitora: M.S.

Leitor: M.C.S.

Leitora: Joice

 A Reforma Administrativa proposta pelo 
governo federal precisa ser barrada. Não haverá mais 
serviço público. Teremos apenas cabides de emprego 
para alocar apadrinhados políticos. O Serviço 
Público está a serviço do estado e não de um político. 
Toda a população precisa entender isso.
Leitor: Marcelo

 O Jornal O Servidor está de parabéns. Tem 
apresentado matérias interessantes e divulgando as 
ações de vários setores públicos. Gosto muito! E 
deixo minha sugestão para que aborde o estatuto do 
servidor público municipal de Santa Rosa.

 Gostaria de parabenizar a Escola Cruzeiro 
pela passagem de seus 59 anos. Estudei nessa escola a 
alguns anos atrás e guardo boas lembranças do 
tempo de estudante.

Leitora: A.C.M.

 Parabenizo a Escola Cruzeiro pelos seus 59 
anos. Escola que nos orgulha e ajuda na transforma-
ção de nossas crianças. 

Leitor: Carlos

Leitora: T.S.S.

Leitara: Márcia

 O Jornal O Servidor está cada vez melhor. 
Traz matérias importantes sobre os direitos e deveres 
dos trabalhadores públicos e, além disso, proporcio-
na que os servidores compartilharem aquilo que 
fazem. Gosto muito da coluna reflexão, Dr. Sávio e 
Prof  Flávio sempre abordando assuntos interessan-
tes. Parabéns! Continuem!

9.9166-5596

 Médico clínico e cirurgião bastante 
conhecido em Santa Rosa e na região, 
Claudeomiro Filheiro faz sua estreia na 
literatura com “Doses de Bem-viver”. Embora 
escreva continuamente há alguns anos, esta é a 
primeira publicação própria, vindo com 
assinatura da Editora Café Pequeno.   O foco 
da obra está na partilha de pequenos e incisivos 
textos que nasceram de suas inquietações a 
partir das leituras que fez.  "Doses de Bem-
viver”, traz um receituário de cura – só que em 
forma de palavras que fomentam o pensar. São 
apontamentos, algumas vezes apenas uma 
frase desconcertante, outras vezes uma análise 
f i losóf ica a partir  de sua vivência e 
compreensão dos fatos. Todavia, como o autor 
salienta: “São doses para o bem-viver, como se 
fossem conselhos, um convite ao leitor 
mergulhar no texto e em si mesmo a partir da 
reflexão”.

Editora Café Pequeno
cafepequenoeditora@gmail.com

Para jogar: SUDOKU é um jogo de raciocínio e 
lógica. O objetivo do jogo é completar todos os 
quadrados utilizando números de 1 a 9. Para 
completá-los basta seguir a seguinte regra: Não 
podem haver números repetidos nas linhas 
horizontais e verticais, assim como nos quadrados 
delimitados por linhas em negrito.

EXERCÍCIO PARA O 
CÉREBRO

- Escolas de Santa Rosa desenvolvem excelentes 
trabalhos, não é por menos, que estamos atingindo 
bons índices e destaque na área;

- Recursos destinados a educação despencaram nos 
últimos 7 anos. Objetivo de aplicar 10% do PIB, até 
2024, segundo o PNE, está longe de ser alcançado.

-  A refeição (merenda) dos alunos com seus educa-
dores tem o objetivo didático, afinal, muito se fala em 
educar pelo exemplo.

- Nesta edição o Simusar está divulgando um banner 
com as empresas parceiras. Cada vez mais empresas 
estão buscando a parceria e os servidores estão 
aproveitando os descontos.

- Jornal O Servidor tem agora um canal direto com o 
seu leitor. Pelo e-mail  redacaooservidor@gmail.com,
o leitor pode enviar sugestões, críticas e opiniões. 

- Ótima iniciativa da UBS da Júlio de Oliveira, ao 
chamar a comunidade para alertar sobre a prevenção 
e fazer exames básicos na hora. Parabéns!

- Falando em escolas - na contra-mão do bom 
desempenho educacional a administração proíbe 
professores, monitores e ASG’s (tias da merenda e da 
limpeza) comerem a merenda;
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Trabalhadores da Educação são proibidos de comer merenda escolar em Santa Rosa

tação vem pela consulta jurídica feita junto a banca de 
advogados Borba Pause & Perin (DPM).

Para uma das professoras, comer junto com 
os alunos é uma maneira de socialização. “Essa deter-
minação tira a oportunidade de o professor sentar-se 
junto com os alunos em um momento de interação 
fora da sala de aula. Isso é muito importante na socia-
lização. Esse impeditivo repercute em um monte de 
consequências, a auteoestima do  servidor fica abala-
da pela forma com está acontecendo”, reclama.

Professores
A informação gerou insatisfação nos profes-

sores. 

Ainda, segundo a ordem de serviço, a orien-

A informação gerou indignação entre os pro-
fessores, monitores e ASG's considerando que 
alguns professores, devido aos horários e turnos de 
trabalho, não param para almoçar, indo direto de um 
educandário ao outro.

Trabalhadores em educação da rede munici-
pal de ensino de Santa Rosa estão proibidos de comer 
a mesma alimentação (merenda) servida aos alunos. 
A determinação partiu através da ordem de serviço 
nº 05/2022, nela consta toda a base legal da medida, 
bem como as medidas que deverão ser tomadas caso 
a determinação não seja cumprida. 

Decisão foi encaminhada para professores da rede municipal de ensino; Prefeitura justifica medida com cumprimento da 
legislação do PNAE - Programa Nacional de Alimentação Escolar
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